

Afin de trouver le nom que portera l'école primaire du quartier du Gour-de-l'Arche, la Ville de Périgueux a mis en place un projet pédagogique et participatif visant à accompagner cette future dénomination auprès des enfants et des habitants du quartier.

UN NOM DE FEMME CÉLÈBRE POUR L'ÉCOLE DU GOUR-DE-L'ARCHE

Des travaux de réfection de classes et la construction d'une cuisine satellite permettront à l'école élémentaire du Gour-de-l'Arche d'accueillir également les élèves de l'école maternelle. Ce nouveau groupe scolaire portera le nom d'une femme célèbre que les écoliers et habitants du quartier vont pouvoir choisir, en découvrant au fil des mois les diverses propositions du service Ville d'art et d'histoire autour de trois femmes illustres.

Trois femmes au destin remarquable

• **Jeanne Barret, exploratrice et botaniste française.**



Elle est connue pour être la première femme à avoir fait le tour du monde en navire de 1766 à 1769 avec l'expédition de Bougainville à laquelle elle a pu participer en se déguisant en homme. Après son retour en France vers 1775, elle vécut en Dordogne durant plus de 30 ans.

• **Jenny Sacerdote, née à Périgueux en 1868, grande couturière, modiste et styliste française.**



Fondatrice à Paris de la maison de haute couture "Jenny", elle fut une des couturières les plus célèbres de l'entre-deux guerres. Sa réussite et son talent lui valurent de recevoir la Légion d'honneur en 1926.

• **Emma Reyes, artiste peintre colombienne.**



Elle vécut en partie à Périgueux à partir des années 1960. Elle y laissa plusieurs œuvres visibles dans des espaces à vocation d'éducation

(Médiathèque, IUT, Lycée Pablo Picasso) et donna au Musée d'art et d'archéologie du Périgord en 1995 près de 200 peintures issues de son fonds d'atelier.

Un projet artistique pour les faire découvrir

Ces trois femmes aux destins hors du commun présentent des caractéristiques communes : autodidactes, très attirées par la nature et particulièrement minutieuses dans l'exécution d'un travail de précision.

Pour présenter aux enfants les vies inspirantes de ces pionnières, un projet artistique a été élaboré avec la Compagnie Rouletabille. Les écoliers découvriront ainsi, par le biais d'ateliers plastiques et sensoriels, les domaines de prédilection des trois femmes pressenties : la botanique, le dessin, la couture, le voyage, la peinture.

Des sorties et représentations théâtrales permettront aux élèves de faire connaissance plus en détail avec ces femmes. Les habitants du quartier pourront également les découvrir grâce à une conférence gratuite, organisée le 29 mars à l'amphithéâtre Jean Moulin, à l'occasion du Mois des droits des femmes, avant la restitution des travaux des enfants et de la création théâtrale de la Compagnie Rouletabille lors de la fête du Gour-de-l'Arche le 29 juin 2024. Leurs voix et leurs votes associés à ceux des enfants détermineront le nom de la nouvelle école du quartier.